
假金牛大牛減 偽紅衫增3倍
印製粗疏無水印 警料非集團所為

香港文匯報訊（記者 馮健文）市民平日就算使用小額紙幣，也不宜掉以輕心。警方今年頭9個月共檢獲1,836張偽鈔，比去年

同期的1,927張微跌4.7%，其中大面額偽鈔數量更明顯減少，可是100元及50元面額較小偽鈔，卻分別上升3倍及1倍。警方強

調，這些偽鈔印製粗疏，亦沒有水印等防偽特徵，形容 「只需一兩秒已可識別真偽」，惟因市面估計仍有偽鈔流通，呼籲市民小

心，又指因每次檢獲數量不多，應非集團式所為。
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警方檢獲偽鈔數字（表二）

偽鈔
面額

1000元

500元

100元

50元

20元

10元

5元*

合計

*早年紙幣 資料來源：警務處商業罪案調查科 製表：馮健文

2014年

635

573

556

251

133

48

0

2196

2015年

820

865

238

132

76

67

0

2198

2015年
(1-9月)

761

747

221

110

46

42

0

1927

2016年
(1-9月)

202

355

923

219

91

45

1

1836

細額偽鈔主要特徵（表一）

■以一般噴墨打印機印製

■紙張光滑沒有凹凸手感

■沒有水印

■貼上銀色貼紙偽冒開窗式保安線

■2010年版偽鈔上的「100」字樣沒有變色油墨

資料來源：警務處商業罪案調查科 製表：馮健文

香港文匯報訊（記者 杜法祖）電
話騙徒繼續向長者埋手。昨有兩名男
女長者分別接獲騙徒來電，其中一名
八旬老翁接騙徒來電後，到筲箕灣一
間找換店擬匯款到內地時，被機警職
員識破他遇上電話騙案，得保不失。
惟另一名七旬老婦則中招，損失5萬
元。
遇上好心人得保不失的老翁姓陳、

86歲。昨日中午12時許，他到港島筲
箕灣道341號一間找換店匯款，女職
員感覺事有可疑，遂細問詳加了解，
得悉老翁原來之前接獲一名操廣東話
陌生人來電，聲稱其兒子於內地被挾
持，並要求他立即匯款到一個內地戶
口。

經理：安全比生意重要
女職員懷疑老翁遇到電話騙徒，於

是一方面拒絕為老翁匯款，拖延時
間，一方面就代為聯絡其兒子。其
後，老翁確認其子安全，於是報警求

助，老翁幸保不失。警方將案列作
「以欺騙手段取得財產」處理，交東
區警區刑事調查隊第四隊跟進。
找換店經理事後指，由於近期很多

電話騙案，故員工均會提高警覺，尤
其是長者，留意他們有無「聲稱急
事、公安通緝呀！」等等。他指出，
做生意雖然緊要，但作為良心店舖，
顧及市民安全更加重要。

子被「挾持」老婦遭騙5萬
另一名七旬女事主則不幸破財。

她早前接獲一名操廣東話的男子來
電，聲稱其兒子已被挾持，要求繳
交5萬元港幣作為贖款。
老婦不虞有詐，按指示先後兩次

到找換店匯款合共5萬元港幣到內地
一個銀行戶口。
女事主其後確認兒子安全，懷疑

自己受騙，於是報警求助。案件現
交由觀塘警區刑事調查隊跟進調
查，暫無人被捕。

找換店識破電騙 助8旬翁保不失

警務處商業罪案調查科總督察鄭家偉昨日與傳媒會
面時指，今年頭9個月在本港發現的偽鈔數量，比

去年同期減少4.7%，特別是較大面額的1000元及500
元偽鈔數量明顯下降，分別由761張減至202張，以及
由747張減至355張。但其他面額較小的偽鈔檢獲量，
卻較去年同期大增，其中100元由221張增至923張，
增幅逾3倍，50元則由110增至219張，亦增近1倍。
（見表二）

噴墨印製無水印「一兩秒已可識別」
鄭家偉指，約70%的100元假鈔，均從6月起陸續零

星地檢獲，大部分從銀行轉來，亦有由市民舉報所得。
這些偽鈔質素粗劣，以一般噴墨打印機印製，紙張光滑
沒有凹凸手感，在燈光照射下沒有水印，貼上銀色貼紙
偽冒開窗式保安線，而2010年版偽鈔上的「100」字
樣，由於沒有變色油墨，故當「郁動」鈔票時，不會有
橫紋上下滾動。（見表一）
他形容，市民收到鈔票後，「只需一兩秒已可識別真

偽」，又強調與其他城市相比，本港偽鈔情況絕不嚴
重，因每100萬張在市面流通鈔票中，只有少於1張假
鈔發現，因此市民可以放心。
不過他承認，現時仍在追查這些偽鈔的來源，雖已

有調查方向，但因會影響調查故未能透露。而由於每
次檢獲的偽鈔數量不多，因此應非集團式所為，認為
「只係有一兩個人、兩三個人，偷偷地幾張幾張跣出
去」、「係好低層次偽鈔使用者，冇錢就印幾張使
吓」。

面額低未細看 便利店搭的蒙混
鄭家偉指，這些小額偽鈔多在便利店、街市、小

店、乘搭的士等場合使用，由於面額較低，市民多不
會像取得大額鈔票後細看，故易被不法之徒有機可
乘。

由於市面應仍有這些假鈔流通，他提醒市民如要避
免收到或使用，應瀏覽金管局網頁，熟悉港幣的防偽
特徵，接收或找贖鈔票時要小心，提高防範意識。
他又呼籲市民若對收到的鈔票有懷疑，應向銀行及警

方尋求協助，證實鈔票真偽，不應意圖將之使用，因為
干犯行使偽製紙幣及硬幣罪行，最高可被判監14年，
與製造偽製紙幣及硬幣的刑罰相同。
他透露，前年、去年及今年首9個月，因涉及港幣

偽鈔相關罪行的被捕人數分別有 37人、22人及 20
人，其中被判有罪者的最高刑罰，為入獄2年10個
月。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
跑馬地馬場昨日出現一場罕見賽
事，馬會在賽後發現閘箱出問
題，原本同一時間打開的閘箱竟
分三階段打開，導致多匹馬獲不
公平出閘，最終整場賽事宣告無
效，可能是香港賽馬史上的第一
次。馬會賽後發聲明指，跑道工
作人員於閘廂旁放置了兩枝泥
耙，當司閘員啟動開閘程序時，
其中一枝泥耙卡着閘廂開啟機
制，導致閘廂閘門並非同步開
啟，已對事件展開全面調查。馬
會強調，是賽入閘及開閘過程的
其他方面均按照賽前預定程序正
常執行，閘廂本身啟動機制並無
問題。

泥耙卡開啟機制肇禍
跑馬地馬場昨日上演 8 場夜

馬，其中第 4場賽事途程 1,000
米，由12匹四班馬角逐。當所有
馬匹進入閘廂，司閘員確定馬匹
已準備好並按掣開閘時，閘箱竟
然罕有地失靈，先同一時間打開
其中4個閘箱，緊接再打開6個，
然後餘下2個閘箱最後打開。雖然
三次開閘時間前後不到一秒，但
多匹馬出閘後已明顯落後，最終
「翩翩」大勝而回，「勇勝王」
及「勝一籌」分列亞、季。
然而，馬會隨即就賽事展開研

訊，並傳召多名騎師作證。經過
翻看賽事重播影片及一輪商討
後，競賽董事小組基於閘廂的閘
門並非同步打開，因而宣佈賽事
無效。馬會指出，閘廂第三檔、
第六檔、第十檔及第十二檔的閘
門首先開啟，其後第二檔、第四
檔、第五檔、第七檔、第九檔及

第十一檔的閘門打開，最後第一
檔及第八檔的閘門才開啟。
競賽董事小組行使賽事規例第12

(39)條，宣佈賽事無效，總額
126,206,410港元的所有注項均獲
退款。馬會指出，該場賽事所使用
的閘廂於是晚餘下賽事舉行前已被
移走，以待進一步檢查。

獨贏位置等可獲退款

馬會宣佈，由於賽事無效，獨
贏、位置、連贏、三重彩、單
T、位置連贏、四連環、四重彩及
組合獨贏投注均可獲退款。另
外，由於該場賽事涉及三T賽
事，故最終馬迷只中第5場及第6
場兩關賽事即當中正獎，但原先
累積的逾680萬多寶，則於昨日
賽事抽起，並改為帶入下周三舉
行的沙田夜賽。

開閘不同步 夜馬第4場白跑

■由於開閘時間不一，馬會宣佈賽事無效。 有線電視截圖

■■鄭家偉呼籲市民應鄭家偉呼籲市民應
細看手上鈔票的防偽細看手上鈔票的防偽
特徵特徵。。 馮健文馮健文攝攝

■上圖的100元是真鈔，在燈光照射下有明顯水印，下圖的
則為偽鈔。 馮健文攝

世界銀行發表的《2017 年營商環境報
告》，本港在全球 190 個經濟體中排名第
四，較去年上升一位，既體現了香港的多
項固有優勢，亦肯定了特區政府過去數年
在推動方便營商上所採取的措施。不過，
本港當前許多深層次矛盾交織，樓價高
漲、人才錯配等固然影響到創新型、高增
值企業的發展，而政治紛爭不斷，乃至
「港獨」思潮泛濫，影響到香港與祖國內
地的關係，更是威脅營商環境的重大危機
因素。港人必須抗擊政爭、團結一致，才
能延續過往的輝煌和今日的優勢。

近年特區政府推出多項便利營商的改革
措施，包括寬免商業登記費、簡化審核接
通電力申請的程序等等，營商環境得到國
際認可，得分較去年有所上升。獲得認可
固然值得寬慰，但翻查記錄，香港過去數
年在同樣的報告中，曾經位列第二、第三
位，本次排名第四只是上年下跌兩位之後
的反彈，屬正常的漲落。

香港營商環境基礎卓越，有成熟的國際
貿易和投資網絡、法治和司法獨立、低稅
率和簡單稅制，以及自由流通的資訊、資
金等固有優勢。但是在全球化浪潮下，我
們決不能滿足於既有優勢，而要看到自身
短板。世銀的報告，更多是着眼政府的規
管和公共服務對企業營商的便利程度，但
影響企業營商的因素，還包括很多方面，
如政治的穩定、社會的和諧、土地的成
本、產業多元化、創新能力等等。縱然香

港奉行低稅制，但房地產價格以及樓宇租
金長年居高不下，大大增加了在港營商成
本，既影響外商來港投資的意慾，亦打擊
本地的創業精神。再加上人力資源未能適
應現今知識經濟的要求，在早前多份關於
創新能力的排名中，本港的名次均明顯落
後於主要競爭對手。

需要指出的是，當前擺在我們面前最大的
危機，是反對派和一些分離分子所煽動的泛
政治化趨勢，非法「佔領」、旺角暴亂、煽
動「港獨」等言行，已經大大增加本港的政
治風險，破壞社會和諧。正如特首梁振英所
指出的，這將「影響中央對香港的睇法，也
影響香港和內地人民之間的關係和感情」。
這一切都對企業營商、外商投資造成疑慮。
以新一屆立法會為例，在「港獨」分子不斷
搞事，反對派包庇合流的情況下，開鑼三星
期，仍未能正常開會。若如此亂局不扭轉，
特區政府需立法機構配合的各種施政均寸步
難行，長此以往本港營商環境將惡化到何種
程度，實在令人憂心。

本港地理位置優越，又受惠於內地經濟
的迅速發展，原本享有龐大的機遇。但
是，香港近年來內有深層次矛盾不斷凸
顯，外臨越來越多的激烈競爭，若不擺脫
泛政治化的干擾，努力改善自身競爭力，
奮起直追的話，恐將永遠丟掉廣闊市場和
稍縱即逝的機遇，持續繁榮穩定及改善市
民生活，也只能成為一句空話。

（相關新聞刊A11版）

政爭危機不解 營商優勢難守
立法會主席梁君彥決定押後梁頌恆、游蕙禎的宣

誓安排，並裁定二人不得參與立法會會議，反對派
惱羞成怒，昨日強行「護送」梁游二人進入立法會
會議廳，並大鬧會議，導致流會。反對派為讓辱國
播「獨」的搞事分子堂而皇之進入立法會，罔顧法
治、漠視民意，只講私情不講法治，甚至不惜閹割
法律，毫無顧忌地示範了何為劣質民主。

梁頌恆、游蕙禎在本月12日宣誓時辱國辱族，鼓
吹「港獨」，明顯抵觸基本法104條及《宣誓及聲
明條例》，已經喪失議員資格，特區政府已就二人
的重誓提出司法覆核，並要求法庭宣告二人現有的
議席懸空；全港市民則強烈要求取消梁、游二人的
議員資格，昨日有萬人在立法會門外集會，為反辱
華、反「港獨」齊聲怒吼，要求取消梁、游二人議
員資格的網絡聯署更超過百萬人。因此，立法會主
席梁君彥決定押後處理梁、游二人宣誓，待法庭判
決有結果再作考慮，無論從法律還是民意角度看，
都是合法合情合理的。

反對派議員作為特區建制架構的一員，就任時宣
誓「擁護基本法、效忠中華人民共和國香港特區」
言猶在耳，卻對梁、游二人借宣誓肆無忌憚辱國播
「獨」視若無睹。當梁君彥作出押後安排梁、游二
人宣誓的裁決後，反對派議員不僅不理會禁止梁、
游二人進入立法會會議廳的禁令，以「人鏈」突破
立法會保安的防線，為梁、游二人成功闖入會議
廳，製造宣誓的機會；更搬出《宣誓及聲明條例》
19條、立法會議事規則第18條等條例，以示讓梁、
游二人重新宣誓有「大條道理」，聲稱根本毋須立
法會主席批准，並指責主席阻止宣誓「違反法治、
破壞民主」，要背負剝奪議員行使憲制權利的罪

名。
事實上，違反法治，破壞民主的，正正是反對

派。根據基本法第72條，立法會主席有權決定立法
會會議的議程；立法會議事規則第1條規定，議員
如未宣誓，不得參與立法會會議或表決。基本法委
員會委員陳弘毅指出，議事規則第19條列明主席可
決定議程，而第18條也非「絕對」，主席可按第91
條暫停執行個別議事規則。反對派怎麼只舉《宣誓
及聲明條例》19條、立法會議事規則第18條等允許
宣誓的條例，卻對基本法第72條、議事規則第19條
及其他賦予立法會主席權力決定議程的法例隻字不
提？本港的法律，不能與基本法相抵觸，反對派不
會不知道吧？反對派向來將尊重法治、尊重法庭高
唱入雲，如今梁、游二人宣誓問題正在司法覆核程
序中，反對派仍迫不及待要主席安排重誓，不是公
然挑戰法治精神嗎？

反對派口口聲聲說尊重民意，尊重議會遊戲規
則，但當主席要求秘書處驅逐梁游二人出會議廳
時，反對派立即出手阻攔，干擾主席命令的執行，
癱瘓議會，更惡形惡相威脅將發起聯署逼梁君彥下
台。行動勝於言語。反對派的惡行暴露出他們根本
口是心非，扭曲法治，漠視民意。只要能保「自己
友」入立法會，增加反中亂港的籌碼，反對派還哪
管國家民族大義，即使反對梁游重誓的民意滔天，
他們也無動於衷。

反對派只講親疏，不問是非，為辱國播「獨」的
梁游二人「保駕護航」，實在是愚不可及，是將自
己置於廣大民意的對立面，與包括700萬港人在內
的全中國人民和海外華人為敵。如不改弦更張，後
果必是被民唾棄。

偏私同道罔顧是非 反對派示範劣質民主


